





INFORMACION TELEFÓNICA hasta las 6 de la tarde

NOTICIAS

don Juan Diaz, se viene regando la carretera diariamente...

ALBACETE

Detalles de la granizada del lunes. Los destrozos causados por la fuerte tormenta que descargó el pasado lunes sobre esta población son enormes.

Las líneas telegráficas y telefónicas su rieron grandes destrozos. Personal de ambos cuerpos estuvieron dedicados todo el día de ayer en la reparación de las averías.

Debido a los daños sufridos por la Compañía «La Electra» en sus redes, la población estuvo a oscuras.

Los árboles, cristales, persianas, tejados y postes experimentaron grandísimos daños.

De la provincia se reciben noticias alarmantes. En Pozuelo quedaron arrasadas las cosechas de cereales y viñedos, dejando en la mayor miseria a muchas familias.

El alcalde convocó en el Ayuntamiento a los concejales y fuerzas vivas para tratar de la situación creada por este siniestro.

La reunión fué presidida por el gobernador civil.

Este día que interpondrá su influencia cerca del Gobierno en favor de los damnificados.

El alcalde expuso la magnitud del quebranto sufrido, expresando su confianza en que los poderes públicos acudirán en remedio de los daños.

Estos, según ha podido apreciar personalmente, ascienden a más de cien mil pesetas, solamente los causados en Parque, Alumbardo, vía pública, Casa Consistorial y grupos escolares.

Propuso pedir auxilio a los Poderes públicos ya que el Ayuntamiento no puede dejar abandonados sus servicios para atender a los daños del pedrisco.

Intervinieron varios señores y finalmente el señor Mañas propuso la designación de una ponencia que estudie y concrete los medios que ha de pedirse.

Toda las entidades de Albacete han dirigido telegramas al Subsecretario de Gobernación y al presidente del Directorio dando cuenta de la desgracia y solicitando auxilios.

ALHAMA

Ayer se tomaron los dichos la bella y elegante señorita Agueda Rubio Arias, hija del conocido industrial de esta don Lorenzo Rubio Sánchez, y el culto y simpático joven, Vista de Aduanas de Aguilas, don Balomero Andres Munuera, hijo del propietario don José María Andreo Sevilla.

Firmaron el expediente matrimonial, como testigos, don Joaquín Lorenzo, médico titular; don José Martínez Cánovas, propietario, y don Roque Sánchez, amigo de ambas familias.

La boda se efectuará a mediados del próximo mes de Julio cuando haya llegado uno de los hermanos de la novia, don Rafael, que se halla en su casa de Santiago de Cuba.

Por adelantado le damos a la dicha y feliz pareja nuestra más cordial y sincera enhorabuena.

Con un lleno rebosante el sábado y temiendo que cerrar la taquilla antes de empezar la función al domingo, celebró el debut la trupe Estrada, en el Salón Andreo, al que el público tanto honra con su predilección y deferencia.

Pero es que en la trupe Estrada va un niño de seis años que es un prodigio. Un niño de grandes aptitudes para la escena, y que por sí sólo constituye un número que no titubemos en calificar el mejor de todos.

Juanito es un artista de verdadero mérito. Sus gestos y movimientos imitando al célebre Charlie, hacen reír, y sus chistes propios, espontáneos, causan asombro al que los oye. Indudablemente, pronto le veremos en la pantalla cinematográfica como el artista más joven del mundo.

Para sábado y domingo prepara la nueva empresa dos números de gran atracción: Marina Sierra, canzonetista, y Carleodopol, ilusionista de gran mérito.—C.

Un anciano muerto por un automóvil

En el kilómetro 46 de la carretera de Yecla y en el sitio conocido por Puente de la Bostilla, fué atropellado por un automóvil el anciano de 70 años de edad y vecino de Jumilla, Pedro Abelán Jiménez, apodado «Canoso».

De las investigaciones hechas se vino en conocimiento de que a las tres de la madrugada del día de ayer y yendo por el indicado sitio el desventurado anciano fué alcanzado por el automóvil 1.516 de la matrícula de Murcia, del que es dueño don Antonio Cutillas Castillo.

El anciano recibió un fuerte golpe en el cráneo izquierdo que le produjo la fractura de la pierna y del brazo del mismo lado y una herida en la región frontal que le ocasionó la muerte instantánea.

El Juzgado municipal, al tener noticias de la desgracia acaída al lugar del suceso instruyéndolo las diligencias oportunas y dando los órdenes del levantamiento del cadáver.

El chofer fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

SOBRE CASAS BARATAS

Ejemplos que emitir

Sr. D. Pedro Jara Carrillo Director de EL LIBERAL.

Mi distinguido señor. Vengo leyendo en ese periódico de su acertada dirección desde hace mucho tiempo la simpática campaña en favor de la ampliación de viviendas y yo, entusiasmado por dicha campaña, me decidí a emprender las obras a que mis fuerzas alcanzaran, comenzando y estando a punto de terminar una ampliación en la casa número 42 de la calle de López Puigcerver, con arreglo al Real decreto de 19 de Febrero próximo pasado, para cuyas obras solicité el permiso correspondiente del excelentísimo Ayuntamiento con el plano consiguiente.

Así, pues, le manifesté que desearía pasara a ver dicha casa para que por sus propios ojos viera como en Murcia ha comenzado a sentirse el deseo de construir casas baratas.

Yo dentro de mi modestia podré en breve contribuir a este problema con dos pisos y un bajo que aumentarán el contingente escaso de viviendas; si más pudiera más haría.

Lo que tengo el gusto de manifestarle para satisfacción de su humanitaria campaña.

Suyo afectísimo s. s. q. e. s. m. — José Serrano.

Esta carta llena de ingenuidad y buena fe que recibimos, la publicamos por si pudiera servir de estímulo a otros propietarios de mayor importancia y entendieran que es contribuir a un problema humanitario y social, aprovechar el auxilio del Estado, ofrecido en la disposición citada, con el noble fin de excitar a la ampliación de viviendas baratas.

Mucho celebraremos poder dar cuenta a menudo de nuevas construcciones de esta índole.

Conclusiones de una Asamblea

El Cuerpo de secretarios municipales

Ha de ser uno e indisoluble para todos los Ayuntamientos de España

La Asamblea de secretarios de Ayuntamientos de la provincia de Vizcaya, recientemente celebrada en Bilbao, aprobó las siguientes conclusiones:

Primera. La Asociación de Secretarios municipales de Vizcaya, percatada de la significación del concierto económico y de las facultades que a su amparo viene ejerciendo la Diputación provincial de Vizcaya, entiende, con el legislador, que el libro primero del estatuto municipal en vigor desde 1.º de abril es aplicable en todas sus disposiciones a la totalidad de los Ayuntamientos de España en cuanto que el mismo garantiza la plena autonomía local anhelado que ha constituido, tradicionalmente, general aspiración de los pueblos vizcaínos.

Segunda. Exigiendo el desarrollo de las completas funciones administrativas nacidas del convenio, por su especial modalidad, régimen particular en los organismos que, han de aplicar el mismo, debe subsistir la actual relación entre los Ayuntamientos vizcaínos y la Excma. Diputación u organismo que nuevas disposiciones creen en la provincia para cuanto se refiera a tramitación, desarrollo y liquidación de presupuestos o aprobación y creación de impuestos, tasas y toda clase de exacciones locales, sin menoscabo, siempre, de la autonomía de los Municipios.

Como consecuencia de estos dos puntos cardinales, eje del criterio de la Asociación de Secretarios municipales en cuanto al estatuto municipal se refiere, en materia secreta-ria definimos nuestro criterio de la manera siguiente:

A) En su constitución orgánica, el Cuerpo de Secretarios municipales ha de ser uno e indisoluble para todos los Ayuntamientos de España;

B) En cuanto a sus relaciones con los organismos que hayan de mantener y desarrollar la vigencia del concierto económico, los secretarios municipales de Vizcaya deberán conocer las modalidades administrativas necesarias al perfecto desarrollo del mismo, en sus diversas características, al objeto de prestar a la Diputación u organismo que posteriores disposiciones creen su cooperación y concurso para cuanto concierne a la defensa del concierto económico, correspondiendo de esta manera a los beneficios pecuniarios que la misma, en justa reciprocidad, tiene concedidos a los secretarios municipales de Vizcaya.

Leáse en 4.ª plana el "INDICADOR ECONOMICO" DE GRAN EXITO PARA LOS ANUNCIANTES

BARCELONA Incendio en los talleres Vulcano

Barcelona.—A media noche de ayer se supo en la capital que se había declarado un formidable incendio en el muelle.

Pronto se supo que estaban ardiendo los talleres de reparaciones navales llamados de Vulcano, amenazando el fuego con propagarse a los edificios inmediatos.

El siniestro se inició en el taller de herramienta, situado en la parte alta del edificio.

Las llamas, fomentadas por la brisa del mar, tomaron en pocos minutos gran incremento, envolviendo los talleres de carpintería y madera.

Momentos después se oían dos grandes detonaciones, producidas por el derrumbamiento de una buena parte de la techumbre.

Los primeros en acercarse del fuego fueron el encargado del botiquín y el encargado del restorán del balneario inmediato.

Ambos se hallaban en el rompeolas tomando el fresco.

Inmediatamente dieron aviso al cuartelillo de bomberos, acudiendo varias bombas con la urgencia del caso y comenzando los trabajos de extinción.

El fuego avanzaba con rapidez a los talleres de calderería, que se hallaba enclavado junto al Club de Natación de Barcelona.

Como el agua no llegaba a dichos talleres por falta de presión, fué preciso extraerla del mar.

El comandante de Marina del puerto ordenó que toda la dotación del vapor «Rio de la Plata» cooperaran a los trabajos de salvamento.

Igualmente ordenó que desembarcaran con el mismo objeto los marineros adscritos a la comisión oceanográfica.

Al lugar del siniestro acudieron todas las autoridades, la Junta de las Obras del Puerto, la cuarta ambulancia de la Cruz Roja y otros elementos.

Los bomberos trabajaban con grandes dificultades para impedir la propagación del fuego a los edificios inmediatos.

El edificio incendiado se convirtió en un enorme brasero. Las llamas coloradas del cielo en una extensión grandísima, ofreciendo un espectáculo imponente.

En el momento de producirse el siniestro se hallaban trabajando en los talleres de calderería diez obreros, mitad de los que constituyen la brigada nocturna.

Los otros diez salieron minutos antes, transportando una plancha de hierro con destino a un barco que se encuentra en reparaciones atracado en el muelle.

El director de los talleres, señor Tinoret, y el administrador cajero, llegaron en automóvil a medio vestir. Al tener noticias del suceso se trasladaron con la mayor urgencia al lugar del siniestro.

Amos se mostraban emocionadísimo, llorando desconsoladamente.

En la capital se advirtió el tuego por el tinte encarnado que en pocos momentos adquirió el cielo y las densas columnas de humo que subían en espiral.

Las gentes se dirigieron a la plaza de Colón, desde donde presenciaron el suceso.

A la una y cuarto de la madrugada llegó el rey al lugar del siniestro, conversando con las autoridades y mostrando gran interés por la extinción del tuego.

Le acompañaban los marqueses de Elizalde y Viana.

Don Alfonso vestía de smoking. Se hallaba en el baile que se celebraba en su honor en el Palacio de Coll e inmediatamente abandonó la fiesta para acudir a presenciar los trabajos de extinción.

Permaneció frente al edificio quince minutos, retirándose después a descansar.

Los talleres Vulcano eran los más importantes de España en su género. Fueron fundados en el año 1834. De ellos salió el primer barco de vapor que se construyó en España.

Las pérdidas ascienden a varios millones de pesetas.

A consecuencia del siniestro quedan sin trabajo más de trescientos obreros.

El rey se interesó por la situación de estos, conversando acerca de ellos con las autoridades.

A las diez de la mañana quedó dominado el incendio.

Ha quedado en pie los cuatro paredones del edificio, que son de gran espesor y enorme consistencia.

No obstante, han sufrido grandes desperfectos.

A las doce de la mañana se solicitó nuevamente el auxilio de los bomberos, por haberse arivado el fuego rápidamente, a consecuencia del fuerte viento reinante.

Se produjo gran alarma ante el temor de que se reanudara el siniestro con violencia.

Los bomberos acudieron con la presteza debida, logrando extinguirlo totalmente.

Las pérdidas son de mayor consideración aún que se creía.

El cajero ha declarado que la caja era de las llamadas invulnerables. No obstante, temo que haya sido pacto de las llamas.

La caja encierra importante cantidad en metálico y en papel y documentos de valiosos interés comercial.

Jefe de policía herido

Barcelona.—Esta mañana, al reanudarse el fuego en los talleres Vulcano, marchó en motocicleta al lugar del siniestro el jefe de Policía don Joaquín Pinet.

A consecuencia de un falso viraje del mecánico, voló el vehículo, sufriendo el señor Pinet heridas de pronóstico reservado.

Dos atracos más

Barcelona.—Al pasar anoche por la calle de Paradas, el obrero Juan Aristal Solano, le salieron al encuentro dos desconocidos.

Estos le golpearon violentamente y, después de desvalijarle, se dieron a la fuga.

Mientras después fué atracado en la misma calle un individuo apellidado Alcolea.

El autor de este atraco fué detenido por la Policía.

Los delegados gubernativos

Barcelona.—Bajo la presidencia del marqués de Estella, se reunieron esta mañana en Capitanía general los delegados gubernativos de la cuarta región.

El presidente del Directorio les dió instrucciones concretas respecto a la conducta a seguir en lo sucesivo.

También se habló de la constitución del partido denominado Unión Patriótica, indicándole Estella el apoyo que deben prestar al mismo.

La estancia de los reyes

Barcelona.—La reina doña Victoria visitó esta mañana el edificio donde se halla instalada la Clínica de la Alianza.

Fuó recibida por la Junta directiva en pleno, recorriendo todas las dependencias del establecimiento.

monio sostenía una acalorada disputa.

De pronto se oyeron dos detonaciones.

Los vecinos penetraron en la casa, encontrando en una alcoba que ambos yacían en medio de un gran charco de sangre.

El médico de la Casa de S corro inmediata acudió a los pocos minutos, certificando la defunción de ambos.

La condena de Donday

Madrid.—La Dirección general de Penales, por decreto fecha del día de ayer, ha dispuesto que el preso José Donday, condenado a veinte años de presidio por la tragedia desarrollada en el expreso de Andalucía, cumpla su condena en la colonia penitenciaria del Duero.

Ya se han transmitido las órdenes oportunas y en breve será conducido Donday a aquel penal.

PROVINCIAS Tormenta y pedrisco

Valdepeñas.—Se reciben noticias en esta ciudad de que en varios pueblos de la provincia ha causado enorme perjuicio la tormenta que, acompañada de pedrisco, descargó sobre los mismos.

Donde más perjuicios ha causado el pedrisco ha sido en los pueblos de Aldea Quemada, Castillo de Santiago y Torre Nueva.

Entre todo el daño causado se supone haya ocasionado la pérdida de la mitad de la cosecha.

Se sabe que también cayeron chispas eléctricas, pero hasta ahora no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

Un parricidio

Pamplona.—En el pueblo de Artaga hallándose en la casa que habitaba Donato López, de 56 años de edad, éste intentó matar a su hijo y a no ser por la intervención que en el hecho presió otra hija de Donato llamada María, el acalorado padre hubiera quitado a su hijo Isaac la vida, pues intentó cavarle un cuchillo en el pecho.

Ambos hermanos salieron de la casa, volviendo a los pocos momentos Isaac llevaba una escopeta de caza, y una vez que se halló frente a su padre, le disparó poniendo fin a su vida, pues a los pocos momentos falleció a consecuencia de las heridas producidas por los disparos de su propio hijo.

El parricidio se dió a la fuga, siendo detenido a los pocos momentos por la guardia civil e ingresando en la cárcel a disposición del Juzgado correspondiente.

También María fué detenida y encarcelada, como presunta cómplice.

EXTRANJERO Graves desórdenes

Burdeos.—El Ayuntamiento ha prohibido la celebración de una conferencia en la que había de hablar la conocida sindicalista Germaine Berton.

Se tomaron las oportunas medidas para evitar los desórdenes que pudiera promover el elemento sindicalista al tener conocimiento de esta prohibición.

No obstante, la actuación de este elemento ha causado enormes desórdenes en las calles de la ciudad en la tarde de ayer.

A consecuencia de estos trastornos resultaron heridos diez agentes de la policía.

Nafragio del «Orinaco»

Oratsva.—Se han recibido noticias afirmando que en el lago Ontario de la América septentrional, ha naufragado el vapor «Orinaco».

El número de víctimas, según las últimas noticias, asciende a cuarenta y seis.

Los propósitos de Herriot

Berlín.—Un periódico alemán publica unas interesantes manifestaciones hechas por M. Herriot, en las que dice estar dispuesto a reconciliar a Francia y Alemania para que no d-ijen de ser las más poderosas e importantes naciones de Europa.

Se encuentra mejorado de la larga enfermedad que viene padeciendo, nuestro estimado amigo don Santiago López Chacón. Le deseamos su pronto restablecimiento.

Ha dado a luz con toda felicidad a un hermoso niño la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Antonio Ibáñez López. El estado tanto del recién nacido como de la madre es satisfactorio.

Damos nuestra enhorabuena a los padres y abuelos, en particular a nuestro buen amigo don Juan Ibáñez Carrillo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a nuestro buen amigo el activo economista don Juan Espinosa Dato.

Ayer tarde y en el domicilio de nuestro querido amigo don Alberto López Yagües, se han tomado los dichos su heri ana la distinguida señorita Carmen López Yagües con el probro empleado de la Compañía de Ferrocarriles de M Z y A, don Rafael María López.

La boda está concertada para el próximo mes de Junio.

Por adelantado enviamos nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

POMADA CEREO cura grietas, herpes, eczemas, sarna, enfermos piel.

En Aguilas fué detenido por la guardia civil por indocumentado y sospechoso un individuo que dijo llamarse Juan Mulero Fernández, de treinta y cuatro años de edad y natural de Cartagena.

Dicho sujeto estaba reclamado por el Juzgado de Mula, por una causa por estafa. Ingresó en la cárcel.

Los guardias de orden público han presentado en la comisaría al individuo Francisco Pérez García, de profesión albañil, el cual ha maltrato de obra a su mujer Antonia González Martínez, produciendo con tal motivo un fuerte escándalo.

Durante las últimas veinticuatro horas se han registrado los siguientes accidentes del trabajo:

El obrero Ramón Illán Franco, que sufrió la luxación de la muñeca derecha a causa de haberle caído una paca de algodón, trabajando por cuenta del patrono don Joaquín Meseguer.

CAFE EXTERNA EN LA MAISON DOREE ALICANTE

Hemos recibido la visita de nuestro querido amigo, el procurador de estos Tribunales, don Pedro Mateos Campillo, quien nos ruega hagamos constar que no es él ni tiene nada que ver con el del mismo apellido Mateo Campillo, procesado por lesiones, que figuraba en la información de la Audiencia publicada en nuestra anterior edición.

Queda complacido el señor Mateos Campillo.

En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen han recibido por primera vez la Sagrada Comunión los niños Paquito y Santiago Tortosa Martínez, hijos de nuestros queridos amigos el director de la Estación Sericícola don Pedro Tortosa y deña Rita Martínez.

También recibió en la indicada iglesia el Pan Eucarístico la hija de nuestros amigos don Juan Abellán, del comercio, y deña Rita Robles.

Con tal motivo felicitamos a los padres.

Ha salido para Madrid el general don José Bravo Villasante y familia.

Ha regresado de Madrid don Joaquín Carreño Marsilla.

Ha regresado de Cartagena don Mariano Martínez García.

LA BOLSA

23, a la 1 md. Cotizaciones de hoy: Interior, 70.50.—Amortizable, 5 por 100, 88.25.—Amortizable, 4 por 100, 94.70.—Franco de España, 573.00.—Tabacos, 241.00.—Francos, 40.50.—Libras, 31.53.—Dólares, 7.27.—Libras, 32.05.

Instrucción Pública

DE LA SECCION

Don Juan García Llamas y don Luis Guillán, maestros de Aguilas, presentan recurso de alzada contra la orden de la Dirección General de 7 de abril último.

A don José Macanás, vecino de los Ramos (Torreagütera) se le devuelve descuentos que integraba en el expediente de subvención para construir un edificio destinado a escuela de niños en dicho partido.

Se han recibido en la Sección las nóminas del presente mes, formadas por todos los Habilitados de la provincia.

Se remiten a la Dirección general el expediente promovido por doña Florentina Pallares, solicitando prórroga de licencia.

A la Dirección general se remiten todas las reclamaciones presentadas a los folletos primero y segundo del escalafón de maestros y maestros.

También se remite a dicho Centro, relación de los errores y omisiones observados en dichos folletos por el personal de esta sección.

El R. O. para dar cumplimiento a lo dispuesto en el capítulo 7.º del Estatuto general del Magisterio, publica las adjudicaciones de destino pertenecientes al 1.º, 2.º y 3.º turno.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de la festividad de Santa Rita, que la Iglesia conmemoró ayer, se celebraron misas durante la mañana, en la parroquia de San Antolín, en sufragio del alma de la virtuosa señorita Rita Sánchez Jara, sobrina de nuestro director, señor Jara Carrillo y hermana de nuestro compañero de redacción señor Sánchez Jara.

Los piadosos cultos dieron fin con un solemne responso.



Nuevo director del Instituto

Don Miguel Rivera
Según leemos en la prensa profesional ha sido nombrado director de este Instituto General y Técnico, nuestro querido amigo el sabio catedrático de Fisiología e Historia Natural de dicho Centro don Miguel Rivera...

Recursos desestimados

Por el gobernador civil, previo informe de la Comisión provincial, han sido desestimados los recursos de alzada interpuestos por los señores Camillo, Roderio y Guillén contra el acuerdo del Ayuntamiento de Murcia...

Junta provincial de Abastos

En el plazo de ocho días a contar de la publicación de esta circular, los señores cosecheros y propietarios de molinos y refinarias de aceite de este término municipal, darán declaración jurada los primeros...

Palacio de Justicia LA CAUSA DE ROY

Por la importancia que tiene esta causa, quizá una de las más graves y terribles de las que de algún tiempo a esta parte se han visto en las Audiencias de España, ha despertado su celebración un grandísimo interés...

La causa, instruida por el Juzgado de Cieza, se sigue contra Daniel Albert Belda, que en la tarde del 30 de Julio de 1923, en su casa de La Garapacha, término de Fortuna, ahorcó con una soga de esparto a su mujer Josefa Diaz Palazon...

El fiscal civil fiscaliza los hechos de autos de un delito de homicidio, de un homicidio consumado, de otro en grado de frustración y de otro de disparo de arma de fuego...

Por el homicidio, pena de muerte. Por el homicidio consumado, 17 años, cuatro meses y un día de reclusión temporal. Por el homicidio frustrado, 10 años y un día de prisión mayor...

Además solicita los accesorias correspondientes a dichas penas. Hasta ahora habíamos sido parcos en dar noticias referentes a esta causa...

Hasta hoy no se sabía ciertamente si se celebraría o no la vista de dicha causa, pero esta mañana el joven y notable abogado que tiene conquistados triunfos señalados en esta Audiencia...

Este abogado, pues, actuará hoy en tan difícil causa. Prometemos a nuestros lectores, dada la importancia de esta vista dar una amplia reseña de la misma.

La importancia de esta vista está en intervenir como acusador público el honrado fiscal don Julio Checa y como defensor el abogado tan culto y competente como el señor Guirao Cana, cosas que hacen que exista un interés grandísimo por presenciar la vista.

En la Sección segunda de esta Audiencia ha señalado para el día 23 un juicio del Juzgado de Lorca, contra Antonio López y otro por hurto.

Defensor, señor Alcazar y procurador, señor Ruiz López. Véase La 4.ª plana

INFORMACION TELEFONICA DE LA NOCHE

Los reyes llegarán a Madrid esta mañana, de regreso de Barcelona

Más detalles del incendio en los talleres de "Nuevo Vulcano".--La fiesta taurina en Madrid.--Numerosos sucesos en provincias

El Directorio no se ha reunido

Madrid.—Los generales del Directorio que permanecen en Madrid, no han celebrado hoy ninguna reunión.

Visitas al general Navarro

Madrid.—El general Navarro ha recibido esta tarde en su despacho de la Presidencia varias visitas.

Entre estas figuraban la del cardenal primado, general Dabár, coroneles Peroliski y Cpenge, director de la Compañía de Ferrocarriles de M. Z. A. señor Maristany, director de la Compañía de Tranvías de Madrid, alcalde señor Alcazar, comisario regidor de Turismo marqués de Vega Lacay y otros.

Oposiciones aplazadas

Las oposiciones para ingreso en la Escuela Naval anunciadas para el día primero de Junio, han sido aplazadas hasta el día 2 del mismo mes, por ser el primero festivo.

La estancia de los reyes en Barcelona

Barcelona.—A las tres y media de la tarde se ha celebrado en el Palacio de Pedralbas, la audiencia concedida por el rey a la comisión municipal.

Esta iba presidida por el alcalde de Barcelona, señor Alvarez de la Campa, y la formaban los tenientes alcaldes y varios concejales.

El alcalde pronunció breves frases reiterando su adhesión a los reyes.

Don Alfonso le contestó mostrando su satisfacción por el éxito de su viaje y por las atenciones de que ha sido objeto.

El señor Alvarez de la Campa hizo entrega al rey de un cuadro que representa a la reina doña Victoria saliendo de la iglesia de la Merced bajo palio, que le regalán los concejales.

A las cinco de la tarde se ha celebrado en Magestic, la inauguración de una tómbola, cuyos productos serán destinados a las viudas y huérfanos de los militares.

Asistió la reina doña Victoria acompañada de la duquesa de San Carlos y el marqués de Bendaña.

La augusta dama fué obsequiada con un té por la comisión organizadora de la tómbola.

Después la reina Victoria marchó al Hospital militar, donde conversó con los hospitalizados.

El rey ha concedido al Director de la banda de música municipal, la encomienda de la Orden civil de Alfonso XII.

A las siete y veinte llegó el monarca al Cento del Ejército y Armada. Le acompañaban el presidente del Directorio y el capitán general de la región señor Barrera.

El presidente de dicha entidad obsequió al monarca con un lunch. El presidente de Directorio presentó al monarca a un grupo de delegados gubernativos que se hallaban en el Centro del Ejército y la Armada.

Don Alfonso conversó afablemente con ellos. Primo de Rivera les dirigió la palabra diciendo que estaba muy complacido de la actitud observada por la guarnición de Barcelona.

Dijo que el rey había aceptado la colaboración del Ejército porque no podía subsistir el pasado estado de cosas. Si este estado surgiese de nuevo, la guarnición de Barcelona sería la primera en aprestarse para evitarlo.

El soberano mostró su satisfacción por la disciplina de que siempre ha dado ejemplos la guarnición de Barcelona.

Añadió que está unido al Ejército por vínculos de un entrañable cariño y porque se considera como un oficial más.

El monarca visitó después el local de la Comisión mixta de Trabajo. Don Felipe Gallo pronunció un corto discurso saludando al monarca.

Primo de Rivera le contestó en nombre del rey. El regreso a Madrid

Barcelona.—Esta noche en tren especial emprendieron el regreso a Madrid, los reyes y el príncipe de Asturias acompañados del séquito.

A la estación acudió un gentío enorme a presenciar la marcha de los reyes.

A las 8'35 llegó el general Primo de Rivera a la estación. Poco después llegó el rey, que vestía uniforme de almirante de la Armada.

El príncipe de Asturias llevaba uniforme de guardia marina. Rindió honores una compañía del regimiento de Badajoz, con bandera y música.

Don Alfonso revisó a la tropa. Los reyes y el príncipe subieron al tren y se acomodaron a las ventanillas.

Don Alfonso estuvo conversando con las personalidades que salieron a recibirle.

A las 9'10 partió el convoy, entre las ovaciones de la multitud. El rey, antes de marchar, entregó cinco mil pesetas al alcalde de Barcelona con destino a los pobres y dos mil para los profesores de la banda municipal.

También dió don Alfonso una importante cantidad al mayordomo del Palacio de Pedralbas para distribuir la entre la servidumbre.

Después en el exreso emprendieron el viaje a Madrid los generales del Directorio.

La hora de llegada

Madrid.—Mañana viernes a las once de la mañana llegarán los reyes en el tren especial.

Saldrán a recibir a los soberanos las autoridades y representaciones de las corporaciones oficiales.

El Ayuntamiento irá con los marcos. Para los niños del Hospicio

Madrid.—El alcalde señor Alcazar ha manifestado esta tarde a los periodistas que ha recibido una carta del señor Aleixandra, agradecida con el premio mayor de la Lotería en el sorteo del doce del corriente, acompañada de cuatro mil pesetas para los niños del Hospicio que sacaron las bofas.

Cesantía de un inspector

Madrid.—El alcalde ha firmado hoy la cesantía del inspector de Policía Urbana, Niño, que promovió un fuerte escándalo en el Teatro Martín.

Firma de Marina

Madrid.—En el Negociado de Informaciones de la Presidencia nos han facilitado esta tarde la siguiente firma de Marina:

Numbrando alumnos de la especialidad de tiro naval a los capitanes de corbeta don Pedro Fontela y don José María Aznar y a los tenientes de navío don Manuel Garces, don Manuel Pastor, don Ramiro Núñez y don Manuel Sanico.

Sin novedad en Marruecos

Madrid.—El parte oficial de Marruecos dice que no ocurre novedad en ambas zonas de nuestro protectorado.

Reaparición de la "Veu de Catalunya"

Barcelona.—Habiendo transcurrido los ocho días de suspensión que se le impuso por la autoridad militar, ha reaparecido «La Veu de Catalunya».

Novillada en Madrid

Madrid.—Esta tarde se ha celebrado una novillada, lidiándose dos novillos de Montoya y cuatro de Bueno para Cañero, Rubito de Zaragoza y María Agüero.

Primero.—Cañero rejonea superiormente al bicho. Después con la muerte hace una buena faena dando un pase en el estribo.

Acaba de un pinchazo superior y de otro hondo, que hace acostarse al novillo.

Segundo.—A poco de salir del toril da muestras de mansedumbre. Cañero manifiesta sus excelentes condiciones de cabalista y pone unos rejones colosales.

Uno de ellos deja al toro moribundo. El puntillero acaba con la vida del cornúpeto.

Tercero.—Rubito lo recibe con unas verónicas que se aplauden. Luego empuña los trastos y hace una faena valiente adornada con pases vistosos.

Corona la obra, entrando superiormente y matando a la res de un volapié bueno.

Cuarto.—Agüero da unos capotazos cinchándose y arrancando aplausos. Después con la franela torea de cerca y con sobriedad.

D media estocada superior entrando muy bien; repite con un pinchazo y acaba agarrando una estocada corta buena.

Quinto.—Rubito no logra lucirse con la capa y el toro ofrece muy pocas condiciones para la lidia. Hasta el final sigue el animalito mostrando esquivo a colaborar con el matador en la faena.

Rubito hace una labor pesada, luchando con el novillo. Entra por fin y da un pinchazo.

Después media estocada, otro pinchazo, un intento de descabello, otros pinchazos.

Suena un aviso, el público se impacienta, hay más pinchazos y por fin muere el novillo entre la bronca del público.

Sexto.—Agüero torea valiente, aplaudiéndose algunas verónicas recortadas.

Con la flámula hace una faena decidida y sobria para un pinchazo superior, otro y una estocada corta.

El puntillero acaba con el bicho y con la corrida. La enfermedad de su hija la impulsa al suicidio

Sanander.—La anciana de sesenta años Juliana Ogazón Gómez se arrojó al peso de un tren, siendo arrollada y muerta.

El maquinista se dió cuenta del acto que ejecutaba la desventurada mujer; pero no pudo evitar su muerte.

Aunque frenó la máquina, algunos vagones pasaron sobre ella destruyéndola horriblemente.

El marido de la víctima, que es empleado de una fabrica, acudió al depósito del hospital y reconció en el cuarter a su esposa.

Declaró que esta sufría un padecimiento nervioso originado por continuos sobresaltos a causa de una enfermedad de una hija.

La pobre mujer, en un acceso nervioso, llevó a cabo tan fatal resolución.

Accidente de automóvil

Sanander.—Al salir del Teatro Pedra, donde se celebró un festival, la familia de don Modesto Piñero montó en un automóvil para dirigirse a su domicilio.

En una calle del trayecto había abierta una zanja para el tendido de cables y el vehículo se hundió en ella. Resultó herida una hija del señor Piñero.

La señora de éste sufrió un desvanecimiento fortísimo. El chófer resultó también herido.

Alboroto en una conferencia

Zaragoza.—En el Centro Ferroviario ha dado una conferencia el exdiputado socialista señor Largo Caballero.

Hizo historia de la Unión General de Trabajadores y elogió su actuación excitando a los obreros, para que se sumen a ella.

Sostuvo que la Unión General fué siempre pacifista y desde 1907 se ha opuesto a la guerra de Marruecos.

Las guerras—añadió—, como hemos visto en la europea, entorpecen las industrias y los obreros hacen de enseñar a nuestros hijos a que los hubres se amen unos a otros y que no lleguen nunca a destruirse en luchas fratricidas.

Algunos oyentes interrumpen al orador y se promueve un gran escándalo. Largo Caballero logra dominarlo y sigue su conferencia.

Censuró a los obreros que trabajan mas de ocho horas para ganar más salario, porque así hacen falta menos obreros, aumentando el número de los sin trabajo y los patronos se imponen.

Terminó diciendo que los obreros deben entregar en sus casas el producto de su trabajo para que triunfen sociales los disfrute la familia, que tiene derecho a ello.

Hallazgo arqueológico

Burgos.—En una finca próxima a esta población han encontrado unos labradores cuatro sarcófagos de dos piezas cada uno.

De este hallazgo, al que se concede gran importancia arqueológica, se ha dado cuenta a la Comisión provincial de monumentos.

Accidente automovilista

Palencia.—En la carretera de Araz el automóvil, propiedad de don Constantino García, conducido por él y tripulado por varios amigos, chocó contra el pretil de un puente.

Los ocupantes resultaron con heridas leves. El farmacéutico González Pastor, falleció al poco a consecuencia de las graves heridas que se causó.

Una anciana asesinada

Burgos.—En Revenga y dentro de su domicilio ha aparecido asesinada la anciana Petra Niño, de 78 años.

El cadáver fué encontrado en la cuedra y presentaba una terrible herida en la cabeza.

Se cree que el móvil ha sido el robo. La guardia civil realiza pesquisas en busca de los autores.

El subsecretario de Guerra, en Segovia

Segovia.—Llegó hoy a esta capital el subsecretario de Guerra general Bermúdez de Castro, acompañado de los generales Castro Girona y Correa.

Visitaron la Academia de Artillería, el cuartel y el Parque de dicha arma. Después estuvieron en el Alcazar, en cuyo comedor fueron obsequiados con un banquete.

Un "auto" embiste contra una mujer

Madrid.—En la calle de Hortaleza Rosario López Díez, se hallaba tranquilamente mirando un escaparate de un establecimiento y de pronto un automóvil que cerca de allí se hallaba parado, arrancó velozmente y chocó contra ella.

Rosario fué derribada y arrollada por el vehículo. En grave estado fué trasladada a la Casa de Socorro.

Homenaje a Palacio Valdés

Sevilla.—En Venta Eritaña, organizada por el Ateneo y la colonia asturiana, se ha obsequiado con un banquete al glorioso novelista Armando Palacio Valdés.

Asistieron una representación del alcalde, el presidente del Ateneo y otras personalidades.

El autor de «La Hermana San Sulpicio», muy emocionado, dió lectura a unas cuartillas agradeciendo el homenaje.

Suicidio frustrado de dos amantes

Málaga.—Los amantes Francisco Gutiérrez Bermúdez y Josefa Calle fueron sorprendidos por una pareja de la guardia civil en el momento en que iban a arrojarlos por el puente de los tres ojos.

Fueron detenidos y trasladados al cuartel, donde Josefa declaró que había salido de su casa huyendo de Francisco que le hacía objeto de continuos malos tratos.

Francisco la siguió logrando alcanzarla junto al mencionado puente. La requirió para continuar viviendo juntos, a lo que Josefa se opuso, alegando sus malos tratos.

Entonces conviniéron en suicidarse pero la presencia de la guardia civil evitó que consumasen su intento.

El incendio en los talleres Vulcano

Barcelona.—El violento incendio en los talleres «El Nuevo Vulcano», ha destruido por completo toda la documentación de la empresa, sin que haya escapado de las llamas un antecedente.

El archivo de El Nuevo Vulcano era interesantísimo. La empresa, con objeto de evitar que los obreros queden en paro forzoso, ha dispuesto que continúen los trabajos en otros talleres y continúen las obras de reparación de los vapores «Valencia», «Mallorca» y otros de la Compañía Transmediterránea.

El presidente del Directorio ha ofrecido la cesión de terrenos de la Unión Naval para que se instalen talleres provisionales hasta que sean nuevamente edificados los destruidos por el fuego.

El viaje de los reyes de Italia

Toledo.—Los reyes de Italia, en su próximo viaje, serán obsequiados con un banquete, que se servirá en la sala de Esgrima del Alcazar.

Los augustos viajeros visitarán el Museo del Greco, las iglesias de Santa María la Blanca, Santo Tomás, San Juan de los Reyes y otros importantes monumentos.

Ha muerto Francisco Mora

Madrid.—Ha fallecido hoy en esta corte, a los 80 años de edad, el decano de los socialistas madrileños Francisco Mora Mendez.

Su muerte ha sido muy sentida. Mora dedicó todos sus actividades a la propaganda de los ideales socialistas.

Desempeñó varias veces el cargo de concejal, haciendo brillantes campañas en favor del proletariado.

En la zona de ocupación

Gelsenkyrchoen.—Anoche se desataron sangrientos sucesos en la boca de una mina perteneciente a la zona ocupada del Ruhr, entre las tropas belgas y unos obreros comunistas.

OBSEQUIO DE LA Sociedad Nestlé

Contra entrega de 25 etiquetas blancas de las que van pegadas en el bote de la HARINA LACTEADA

NESTLÉ se regalará una preciosa muñequita. Las etiquetas deberán enviarse como impresos a la

SOCIEDAD NESTLÉ

Gran Vía Layetana, 41 BARCELONA

Este obsequio será enviado libre de todo gasto.

TRIBUNALES CONTRA UN PERIODISTA

Ayer se vió en la Sala primera de esta Audiencia una causa del Juzgado de Cieza, seguida contra nuestro compañero en la Prensa y ex redactor de «Levante Agrario», don Ricardo Rubio.

El hecho, motivo de este proceso, fué la publicación de una información en el mencionado colega en el mes de Noviembre del año 1920.

La prueba fué favorable en un todo al señor Rubio, por demostrarse que dicha información fué recogida en el Gobierno civil, lugar a donde los reporteros acuden diariamente a proveerse de noticias.

Así lo reconoció la acusación, que estaba representada por el notable abogado don Vicente Llovera, declarando en su informe que el señor Rubio era el menor culpable de estos hechos originarios del proceso.

No obstante y ateniéndose al espíritu de la ley, sostuvo la acusación, aunque modificando sus conclusiones.

La defensa de nuestro compañero, a cargo del joven y notable abogado don Gaspar de la Peña Salguer, en un también elocuente discurso, puso de relieve la inocuidad del señor Rubio, abundando para ello en las mismas afirmaciones de la acusación, ya que ésta reconoció la inocuidad.

Adujo otras razones irrefutables y solicitó de los dignos jueces que habían de fallar el proceso, que dictaran sentencia absolutoria, teniendo en cuenta que su patrocinado solo había cumplido un deber profesional y no podía ser de ninguna manera autor de hechos que a otras personas y no al señor Rubio podían alcanzar.

El Tribunal de Derecho estaba formado por el dignísimo y probo presidente de la Audiencia don Daniel Chulvi y por los dignos y competentes magistrados señores García Amorós y Del Real.

El juicio quedó concluso para sentencia.

TEATRO ORTIZ

Después de una corta actuación se despidió anoche del público murciano el notable imitador Bertini.

El público acudió en buen número a presenciar el trabajo de este artista que es de los mejores de su clase. Este con gusto e interpreta con acierto los números musicales con los que imita a las principales estrellas del varié.

Bertini ha cosechado en los dos días de su actuación muchos aplausos.

Un obsequio de la C. I. E. Q. A.

Al numeroso público que acudió anoche a este teatro para admirar al genial artista Bertini que celebraba su función de despedida, la espléndida Casa de material y maquinaria eléctrica Centro Industrial Electro Químico Agrícola C. I. E. Q. A. establecida en la plaza de Fontes núm. 1, regaló a cada espectador un lindo abanico «pay-pay» con el anuncio de los diferentes artículos que ofrece al público y que a diario publicamos en cuarta plana.

Ofrecía un bonito espectáculo ver a cada espectador con el abanico anuncio del Centro Industrial Electro Químico Agrícola C. I. E. Q. A. en las manos.

El público agradeció muy de veras obsequio tan delicado.

BANISTAS

En las renombradas playas de la Isla, hay casas amuebladas por ciento cincuenta pesetas todo el verano.

Dirigirse Juan Muñoz García, Mazarrón.

Dr. Antonio Hernández-Ros

del Hospital Provincial Cirujía general.—Especialista en Ginecología por el Hospital Broca de París.—Radium.—Rayos X.—Diatermia.—Consulta de 2 a 12.—Pasco del Malecón, A.—Murcia



MADRES TENDRÉIS MUCHA LECHE, TOMANDO ROB-VIDA MIRET

No es más que una horchata de jugo de plantas lecheras que comen instintivamente los mamíferos cuando tienen necesidad de lactar. EN EL EMBARAZO Rob-vida número 1, combate la albuminuria, dolores, vómitos y molestias propias del estado, desarrolla y fortifica el feto, tonifica a la madre y predispone para un parto feliz y leche abundante. EN LA LACTANCIA. Rob-vida número 2, aumenta la cantidad de leche, la enriquece en cascina y manteca y repara a la madre el desgaste que sufre por la lactancia. De venta en todas las farmacias. Autor: Dr. Miret, Plaza Comercial, 9, Barcelona.



El misterio de Garritot

(CUENTO)

Poniéndose el abrigo, el médico de la prisión dijo al enfermero, que era un coloso de cabellos grises.

Y añadió el doctor, sonriendo: Una vez libre, ya podrás reflexionar acerca de tu misterio.

Garritot acababa sus diez años de reclusión por homicidio. Una noche, se le había detenido, cubierto de sangre, sobre el muelle del Havre. A su lado, cerca de unas piedras que habían suavemente las olas, se encontraban el sombrero y el bastón de su camarada Julio Lesour. Según la acusación, éste había sido muerto y arrojado al mar por Garritot. En vano protestó Garritot de su inocencia, muy fuertemente. Se defendió muy mal porque la muerte de su mujer, ocurrida pocos días antes, le produjo honda pena y lo nubló la inteligencia. Se le condenó. Fué un preso modelo. Cuando se le interrogaba acerca de su condena, contestaba siempre llevándose un dedo a la boca: «¿Es un misterio? Ya reflexionaré cuando esté libre!» Los guardianes le tenían por un poquito tocado inofensivo.

Garritot respondió al doctor: «Haré lo que pueda... El señor doctor es muy bueno...»

Se abrieron para Garritot las puertas de la cárcel e inmediatamente se dirigió a la estación. Se le hizo saber que el tren para París no salía hasta tres horas después. Las pasó sentado en un banco, con la vista fija en el suelo, pronunciando trozos de frases. Los empleados se reían.

Al amanecer del día siguiente descendía en la estación de San Lázaro. Entró en un cafetín y pidió el libro de señas de los habitantes de París. Lo hojeó durante un rato y apuntó algunas direcciones.

Este día y los siguientes anduvo por las calles de una a otra dirección pidiendo un informe. Algunas veces se sentaba en un pasaje y reflexionaba... Su cara demudada y la manera de hablar sólo espantaba a los chicos. Al cabo de un rato reanudaba la marcha tenazmente, con la cabeza baja, como un perro perdido que sigue su pista...

Del bar Matisse, en la calle de los Abades, era dueño un hombrecillo delgado con dargo, bigote negro. Transmitía apuestas clandestinas de

las carreras, vendía en secreto ciertas drogas, y sobre todo, prestaba a la semana sin piedad.

Ayudado de dos fornidos dependientes cerraba una noche el establecimiento, cuando llegó un joven medio ahogado, pálido de angustia.

—Señor Matisse... El título que os entregó en depósito por los doscientos francos que habéis adelantado no es mío. Lo tomé del cajón de mi amo, que no pensaba volver en quince días y vuelve mañana... Me habéis dicho con ese dinero haré una fortuna en las carreras. ¿Entonces devolvevme el título!

—¿Tienes dinero?

—Me faltan veintisiete francos.

—¿Entonces no hay nada que hacer!

¡Vete!

—Señor Matisse, os juro que os pagaré lo que falta; ¡Devolvevme el título o me tiro desde lo alto de...»

—¡No!

El desgraciado desapareció en la bruma de la calle.

Los dos criados se despidieron del dueño y a poco caía el cierre metálico con estrépito de tormenta.

El dueño se empujó para apagar el grueso globo eléctrico que estaba encima del «comptoir» pero al volver la cabeza vió un hombre sentado a una mesa.

—¿No habéis visto que hemos cerrado? ¿Qué es lo que queréis?

—No abre había levantado la cabeza, y el dueño tambalea, pegado contra la pared y la respiración silbante entre sus labios blancos.

El que estaba sentado extendió los brazos sobre la mesa como una fiera que se estira.

—Sí, soy yo... Garritot, que te hace una visita. Tú, Lesour, no has cambiado. Además, con solo oírte cómo hablabas a ese pobre muchacho te hubiera reconocido... Me ha sido difícil encontrarte: te haces llamar Matisse y te creías seguro, oculto en esta ración de las afueras... Pero no hay misterio que dura y ya estoy aquí, Lesour, para que los dos arreglemos una cuenta... No, no te muevas de donde estás, tienes quizás un revólver en tu cajón y yo tengo este cuchillo... Mira o, la pongo encima de la mesa...

—Si lo que quieres es dinero, Garritot, podemos entendernos.

—Todo cuanto yo poseía te lo había confiado... Esto debía producir mucho, según me hiciste creer; y cuando el dinero me fué preciso para llevar a mi pobre mujer a un sanatorio, ¡a mi pobre mujer tuberculosa!, me robaron y huiste. Te encontré en el Havre, luchando en el muelle, resbalaste y caíste al mar o te arrojaste tú intenciona-

damente... Se dijo que yo te había matado y no pude probar lo contrario... Mi pobre mujer murió sin que yo pudiera volver a verla... Tú no tuviste corazón para dar señas de vida, para dar señas de vida, para decir que te habías salido del agua sin más que el remojón... ¡Te importaba más que yo estuviera en presidio! Así quedaba un misterio y tú te quedabas con mi dinero... ¡Has debido lamentar que no me enviases a la guillotina!

Hubo un terrible silencio. Lesour, que jadeaba, llegó a decir, a pesar de que su boca estaba seca:

—Garritot, estoy presto a hacer lo que sea preciso para reparar... Tengo el dinero en el bolsillo... Me entregaste cuatro mil francos, que con el interés hacen ya siete... Tómatelos...

—¿Es una idea? ¡Dímelo!

Garritot cogió los billetes y los puso en el bolsillo interior de su chaleco. Después añadió:

—Pero esto no es todo, Lesour! ¿Queda todavía el misterio!

—La prisión es atroz... es la tortura! Yo he estado en ella diez años por tí. Y no estoy seguro de que mi cerebro haya resistido bien todo esto... Entonces, tengo algo para tí; esto...

Y en la mano de Garritot relampagueó el cuchillo, que hundió rápidamente en el pecho de Lesour. El miserable, ahogándose, intentó un vano abrir el cajón del «comptoir» y cayó al suelo entre botellas rotas. Laceró un estertor ruidoso y murió.

Entonces, Garritot abrió la puertecilla que tenía el cierre metálico. Pasaban dos agentes ciclistas, y lo llamó.

—Señores, ya no hay misterio. He cumplido por anticipado diez años de prisión por haber matado a Lesour. Mi deuda con la sociedad está pagada. Si comparezco ante el Tribunal, no me podrá condenar... ¡Una deuda no se paga nunca dos veces!

J. JOSE RENAUD

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 23 de Mayo de 1924.—Viernes.—Nuestra Señora del Milagro.—San Desiderio.—San Epifanio. San Basilio y San Miguel.

La Misa y Oficio divino son de la Aparición de Santiago apostol, con rito doble mayor y color encarnado.

—Mes de Mayo.—Este mes consta de 31 días.

El toque de alba, por la mañana a las cuatro.

El toque de oraciones, por la tarde a las siete y media.

El toque de Animas, por la noche a las nueve.

Vela y Alumbrado.—Estará el día 23 en Capuchinas.

El día 24 en Capuchinas.

—En María Reparadora.—Misa fija todos los días, a las siete de la mañana, con exposición de S. D. M. Se reserva con bendición, por la tarde a las cinco.

CULTOS

—En la Catedral.—El coro por la mañana a las nueve, con Misa de Prima y Conventual, y por la tarde a las tres y media Vísperas y Completas, Matines y Laudes.

—En San Andrés, Ejercicio del Mes de las Flores, por la tarde a las seis, predicada don Angel Sánchez Albaladejo.

—Santa Clara, por la tarde a las siete y media.

—Madre de Dios, por la tarde a las siete y cuarto.

—Santa Catalina, por la mañana en la Misa de ocho. Los días festivos por la tarde a las cuatro.

—San Antolín, por la mañana en la Misa de seis y media y ocho y los domingos a las cinco y media de la tarde, con sermón.

Misas fijadas en domingo y días festivos

Catedral: a las seis y media, siete, siete y media, ocho, nueve, la de Prima, nueve y media conventual, once y doce.

TEATRO ORTIZ

HOY DEBUT HOY de Vera Wratislava Dan zarina

PILAR LÓPEZ Canciones y bailes

Ultimo día de abono



es el lubricante perfecto para automóviles, camiones, tractores, aviación, etc., etc.

CASOS Y COSAS

En una perfumería: —¿Tienen ustedes algún líquido contra la calvicie? —Sí, señor; tenemos uno infalible, maravilloso. Cada frasco le costará a usted veinte pesetas, y cuando tenga doce, el fabricante le regalará a usted una peluca.

Un padre compra a su hijo en un bazar un tambor, y al llegar a la casa le dice: —Toma, hijo mío; diviértete lo que quieras; pero, sobre todo, ¡no metas ruido!

Entre periodistas: —Estoy incomodado contigo. Has faltado a mi amistad —¿Yo? ¿De qué modo? —Acabo de publicar una novela y no has dicho ni una palabra de ella en tu periódico. —¿Y qué mejor prueba de amistad puedo darte que esa?

—¿Por qué llevas esas botas tan viejas? —Porque dice mi mujer que hasta que no me compre otras nuevas no quiere salir conmigo.

INDICADOR ECONOMICO SECCION ESPECIAL POR PALABRAS

De una a ocho palabras, treinta céntimos. Cada palabra más, cinco céntimos.

Table with columns: VENTAS, ALMONEDAS, VARIOS, CONSULTAS, ESQUELAS, FARMACIAS. Contains various economic notices and advertisements.

GUIA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE CARTAGENA

Table with columns: HOSPEDAJES, CASAS, PROFESIONES, VARIOS. Lists various services and professionals in Cartagena.

MAC ANDREWS & CO LTD. PERIÓDICOS VIEJOS Se venden en esta Administración A 5 PTAS. ARROBA

LA MAQUINISTA DE LEVANTE DE LA MANCOMUNIDAD MIGUEL ZAPATA E HIJOS LA UNION-CARTAGENA

FERRETERIA HIJOS DE E. PEÑA MOSAICOS Brugarolas y C. LOS MEJORES SOCIEDAD, NUM. 10.—Teléfono, 168 MURCIA

FOLLETON DE EL LIBERAL (32) EL CREPUSCULO NOVELA ORIGINAL DE JORGE OHNET Concedida la exclusiva para su publicación en EL LIBERAL por la casa editorial B. Bauzá.

tranquilamente Celis.—ya estamos bien así. La conversación nos basta. Un joven rubio, muy calvo, se acercó a Celis con aire zorzado: —Señorita Bazin! Ha visto usted al secretario del ministro? —Acaba de pasar. —¡Dios mío! ¡yo que le estoy atisbando desde que ha empezado la ceremonia! Y se precipitó a través de los grupos, buscando presurosamente la salida. Celis se echó a reír: —Abi va uno que padece la enfermedad del 14 de Julio, ¡O la cinta o la muerte! —Y pensar que cuando la alcanzo larga, la querrá redonda, —Me, mire a Mels. ¡Parece que lleva toda una quincallería! Todas las órdenes de Europa se han dado cita en su pecho. —¿Y usted, Ténérán, no lleva nunca nada en el ojal? —Podría crucificarme como todos mis compañeros—dijo friamente el crítico,—pero me parece perfectamente inútil. Hago mejor afecto así. Prefiero que me digan, como ha hecho usted ahora: ¿por qué no lleva nada? ¿por qué le han dado esto? El desfilé proseguía, y las frentes se inclinaban sonrientes, y las manos estrechaban con simpatía entre un murmurio de cariñosa frivolidad: —¡Mis sinceras felicitaciones y mis más fer-

vientes votos! ¡Mis más fervientes votos y mis sinceras felicitaciones! Y Teresa, bajo su velo, se inclinaba con el mismo aspecto de dicha, mientras Mels reanimado por el sentimiento de la representación oficial, fatigado por la atención que se concentraba en él, erguía su gillarda figura, y como un viejo caballo de escuadrón, que caracolea en la revista, entre el clamor de las trompetas y el relampagueo de los sables, sostenía su papel con magnífico aparato. El suizo se acercó a los esposos, y con la alabarda al hombro, se preparó a abrir la marcha del cortejo a su salida. Los órganos retumbaban bajo las bóvedas, y en la nave, todas las curiosidades excitadas habían detenido a los asistentes. Mels dijo a Mayrault: —Ahora eres tú, quien has de dar el brazo a Teresa. Y acompañado por Celis, siguió a los jóvenes que desfilaban por entre las miradas, e iban adelantando lentamente hacia la salida. Delante de él, el velo blanco de Teresa se hinchaba por el movimiento de la marcha. La alabarda del suizo iba marcando con sordos golpes la brillantez de sinfónica de los órganos. Y Mels con frente hundida, sin fijarse en los que le miraban con simpática curiosidad, se decía: Se va de la mano de mí. Y el que camina a su lado me la quita y me la roba. Dente de una hora se despreciará de este traje nupcial, y vestida como todos los días, partirá. Y no la verá más. O si la veo, será perteneciendo a otro. Cada paso

que doy me acerca a ese momento tan temido. Y nada de lo que yo pudiera imaginar es capaz de detenerlo. La intensa claridad de la calle hirió sus ojos. Dos alas de público les conducía al borde de la acera, donde les esperaban los coches. Teresa y Mayrault subieron a un cupé. La portezuela se cerró con estrépito y el coche partió. Mels se halló solo. En el mismo instante y mientras se volvía agitado por sorja angustia, una mano se deslizó por su brazo, y la voz amistosa de Ténérán murmuró: —Ven conmigo. Mels dirigió un saludo a su alrededor, apretó las manos que le tendían, tuvo aún el valor de sonreír, y conducido por Ténérán subió a un coche y volvió a su casa. Durante el camino no cruzaron una sola palabra, pero la mano de Mels estaba en la de Ténérán. Y el crítico con fraternal afecto se esforzaba en prestar ayuda a su amigo impidiéndole que se hallara en la soledad. Teresa había vuelta ya y estaba haciendo los preparativos para la marcha. Mayrault debía ir a buscarla para conducirla a la estación de Lyon. Se marchaban a Italia. Ya en el estudio Mels en traje negro, frente por frente de Ténérán que fumaba su eterno cigarrillo, se dio el supremo gozo de demostrar cierta despreocupación de espíritu. Se había engolfado en una disertación sobre los pre-

racionalistas, y cuando Teresa entró vestida de viaje, apenas si se dignó interrumpirse. Había principiado por el Perujinump con frases entusiastas lo elogió por haber formado a Rafael: —¡Ojalá! —dijo dulcemente Ténérán—pero fué hecho a su vez por Leonardo de Vinci... Siempre se debe algo a alguien... Y si lo miramos con atención, no siempre los discípulos han superado a los maestros... Tú me habías, hace un cuarto de hora de Rafael. Ya sabes que Leonardo me gusta tanto como él... Siempre ha habido la manía de aplastar a los maestros con sus discípulos. Teresa levantó vivamente la cabeza. Mels se puso encarnado y no contestó. Ambos habían comprendido la atención directa a la esbelta montada a favor de Mayrault contra su maestro. Una repentina serenidad pareció que calmaba los nervios de Mels. Acercóse a Teresa y la habló afectuosamente. Hizole algunas recomendaciones para el viaje. Y cuando Mayrault llegó, en el factón cargado de maletas, Mels le recibió sonriendo, le dio varias cartas de recomendación para algunos amigos influyentes que tenía en Roma, y repitió los consejos: —Sobre todo no toméis habitación en los barrios bajos... Es allí, donde se pegan las fieras... Así que lo mejor es ir a visitar a Habert... Os guiará en todo. Conoce la ciudad mejor que un romano... Es un admirable artista, y cuando quiere, la habilidad en persona... Decidid